El Partido Obrero y Eauro Lara . .

San José, 31 de enero de 1914.

Señores

Don Juan Honorato Carrillo, don Ricardo Castaing Alfaro, don Rafael Angel Garita M., don Juan Rafael Flores C., don Manuel Fallas, don Octavio Montero, don Ovidio Rojas, don Félix Quesada M., don Rafael Paris E., don Ruperto Sáenz, don Rafael Pérez, don Emilio Artavia, don Juan Arias R., don Lesmes Sáurez, don Emiliano Carazo y don Juan Diego Tejada

Estimados obreros:

Como en la actualidad pasan las clases trabajadoras-en todas partes del mundo-por un periodo de agitación y vida del cual puede cosecharse halagüeños resultados, y si no, cuando menos la renovación de energías, que no muy tardado, mejor organizadas por medios prácticos y al alcance de todos, irán por el carril de una bien sentida solidaridad, me ocurreahora que está en el tapete de la discusión-hacer a Uds. tres preguntas respecto a la fundación de un «Partido Obrero.»

No pretendo bacer con esto piedra de escándalo ni es mi idea fomentar discusiones. Mi pretención es otra que va muy encima de tales naderías.-- Creo que la fundación de un «Partido Obrero» es ya una necesidad entre nosotros y confio apasionadamente en la bondad de este empeño. Presumo una reforma radical en nuestro sistema político y por ende, la clase obrera daría el primer paso en este sentido. Mejor dicho, las clases trabajadoras revolucionarían el vetusto sistema politico consagrado a ley por el uso y este paso invertiría el orden de los factores. Los obreros pasarian de su condición de «manada» a ser entidad que pesa en los destinos de la República.

Por eso me permito suplicar a Uds. se sirvan externar la opinión que a este respecto tengan, concretando la cuestión a estas tres preguntas:

12-2 Puede en Costa Rica fundarse un Partido Obrero?

22-2 Gudles serian los medios más prácticos para consolidar su organización?

3º-¿ Qué ideus, que fines y cuáles seriun las bases, programa o plataforma sobre que descansaria el Partido Obrero?

Agradeciendo a todos por anticipado las contestaciones que den al respecto, me es grato suscribirme de Uds. atto. y s. s.

Lauro Lara

Nota.-Dirijanse las contestaciones al apartado de «La Aurora Social» número 767.

NOTA PERDIDA

Ideas políticas para los Gobernantes

blemas que se plantean a cada momento, tales como el de saber cuándo es necesario ceder u oponerse a las exigencias populares.-Los hombres de Estado, según su temperamento, ceden sistemáticamente o resisten siempre, y este es un detestable principio. Es necesario saber resistir o ceder, según las circunstancias. Esta es la parte de la psicologia politica más dificil y cuyas consecuencias pueden producir errores mas gra-

A psicologia politica en- ves. La Revolución Franceseña a resolver los pro- sa hubiera sido evitada y seguramente atenuada, si en la época de la crisis agricola y financiera de 1788, que acreció la miseria de las clases obreras por el hambre y la falta de trabajo, la clase aristocrática NO HUBIESE PERSISTIDO en RECHA-ZAR LA IGUALDAD FIS-CAL.

> De aqui provino un odio intenso contra las clases privilegiadas y los motines que engendraron la desmoronación de todo lo existente.

Cosas de la vida

En el gran boulevar mostraba su lujo fastuoso el potentado y la griseta reia, en risa mercenaria y la adúltera paseaba su secreto y vivia dulcemente en los recuerdos de la cita...

Y en un rincón de la arboleda gemia una madre...

Está su rostro extenuado y en el fondo de sus órbitas sus ojos apagados que sólo brillan al contemplar al hijo de su alma, niño rubio, escuálido, que lleva impreso en sus mejillas un signo de miseria y de muerte...

Pan,-dice el pobrecillo,-quejumbroso y sin aliento, y su madre le contesta sollozando:-¿No ves acaso hijo del alma, que pan te niega Dios y que morir ya debes en mis brazos? ¿No ves acaso que yo imploro algún mendrugo y se me niega? ¿Que yo me muero doblemente al ver que tú te mueres? Que mis besos ya no alcanzan a dar a tus mejillas el calor que necesitan? Que mis brazos ya no abrigan y apenas cargan con tu cuerpo? Que la envidia se apodera de mi mente al ver que otros se abrigan y que tú helado mueres? Que angustiada como estoy capaz sería de matar por darte la vida? Yo desearia que tú fueras hijo de reyes y Pero si a tí te bastaran mis deseos

La mirada se vuelve interrogante y ansiosa hacia-los ojos negros de su hijo, pero ya se han cerrado y está pálido y bello..... Ya ha volado. ..

Y entonces aquella madre toma al hijo entre sus manos, lo muestra al mundo y lanza una blasfemia.....

Movimientos obreros -

EN LAS ASOCIACIONES SOCIEDAD FEDERAL DE TRABAJADORES

El miércoles 28 de enero, a las 8 de la noche, procedió esta importante corporación de obreros a la elección de la Junta Directiva que ha de fungir durante un año, dando el siguiente resultado:

Presidente don Ramón Rivera, Vice-Presidente don José Santos Porras, Secretario don José Joaquin Loria, Pro-Secretario don José Araya Segura, Tesorero don Rafael Rojas Carrillo, Fiscal don Domingo Núñez Núñez, vocales: don José Méndez Chávez, don Juan Honorato Carrillo, don Nicanor Gámez, don Higinio Villalta, don Urbano Portilla, don Alberto Soto L., don Enrique Benavides, don Adán Meléndez, don Rafael Rojas N. y don Gerardo Molina.

Ardua es la tarea que se ha impuesto el nuevo Directorio, pues debe de velar por el acercamiento de los trabajadores, para lo cual le ofrecemos una vez más nuestra humilde pero franca hoja.

SOCIEDAD de SASTRES

Esta asociación que va cada día hacia su anhelado mejoramiento, celebrarà durante el presente mes una asamblea general para tratar asuntos de suma importancia.

Club obrero de sport "La Libertad"

El culto centro obrero de sport con que encabezamos estas líneas, ha inauagurado ya sus excursiones anuales con el viaje que hizo ayer domingo a Alajuela por la vía del Pacifico.

La verdad es que con jóvenes de la talla de Eduardo Garnier, las sociedades tienen que progresar.

- nueva faz del problema obrero mundial -Las huelgas y el arbitraje

Allá entre las solemnidades de la vieja Europa, donde las entidades obreras tienen ya formado un inmenso bloque de resistencia contra las turbulencias de la miseria y las felonías del capital; allá donde se siente la verdadera vida proletaria con los estertoreos mueras del hambre, del dolor y la tristeza, ante cuya inexorable realidad ha querido enfrentarse el hombre con ese valor superpuesto a que obliga la necesidad; allá donde el viejo Tolstoy, Eliseo Reclus, Víctor Hugo y Zola y Gorki y tantos otros han copiado del natural las más hermosas páginas de sus rebeldías; allá es también donde la cavilación burguesa no cesa de escudriñar los medios especulativos que hayan de derribar de un solo tumbo la potencialidad obrera.

Y es que en España, - nido donde se incubó la idea de la emancipación,-acaba de iniciarse el más insano de los convencimientos y de los engaños, la peor de las subyugaciones que tratan de acometer al obrero en el abrupto paraje de sus dificultades:-ES EL ARBI-TRAJE OBRERO ESTABLE-CIDO PARA SOLVENTAR Y ARREGLAR TODAS LAS DI-FICULTADES DE LOS TRA-BAJADORES; es como si se dijera, hablando de las naciones, esos pactos internacionales que nacen al amparo de cualquier favoritismo para baldón y escarnio de los pueblos.

Leamos a la ligera dos cablegramas de España, recientemente recibidos, que demuestran el golpe a las gestiones obreras con el fementido arbitraje:

«Barcelona, 24.—Los carpinteros de 700 talleres declararon una huelga.-Su número asciende a 30,000. Solicitan aumento de sueldo y otras mejoras. Los patrones nada ceden. Anuncian que resultará una suspensión general del ramo.»

«Madrid, 25.-Los diarios elogian a Dato por haber solucionado las dificultades que motivaron la huelga. Le felicitan porque haya ESTABLECIDO EL PRECE-DENTE DEL ARBRITAJE EN ESTA CLASE de DISPUTAS.

Sociedad anónima "Gremio de Zapateros"

Los laboriosos obreros que integran esta benéfica sociedad están satisfechos y contentos, pues su buena marcha no se ha alterado a pesar de los vaivenes de la política mezquina y ruin.

Adelante! El futuro será nuestro si caminamos unidos, p rque unidos somos fuertes y venceremos.